

Amnesty a reçu des rapports dénonçant les conditions de travaux pénibles auxquels les prisonnières "réticentes" sont soumises et les punitions qu'elles subissent.

Ainsi le témoignage de Viktoria ROBERTSON, ancienne prisonnière de "Gatesville" au Texas: "on nous fait travailler durement munies d'une binette sur une route rocailleuse, jusqu'à 9 heures par jour, sous une chaleur accablante. Celles qui ne peuvent suivre le rythme ou tombent malade sont entassées, jusqu'à 13, dans une cage portable en fer. Elles doivent y rester debout sans aucune mesure d'hygiène. Elles ne reçoivent à boire que toutes les 90 minutes." Mme Viktoria Robertson a dénoncé également des harcèlements sexuels qu'on leur fait subir.

Amnesty considère que ces traitements constituent une violation flagrante des textes internationaux qui interdisent la torture et tout traitement cruel et inhumain à l'encontre de tous les prisonniers, sans exception.

Nous demandons aux autorités texanes de supprimer immédiatement les conditions inhumaines que subissent ces femmes, d'investiguer à propos des plaintes déposées et des actes de harcèlement gratuits. Apparemment, la tenue en "cage" n'est pas reprise dans les investigations faites par la justice et le Texas semble au contraire consentir à cette pratique.

J. SEHA



ÉGYPTE

Le 14 mai 2000, le tribunal pénal de Guizeh a condamné Afaf Abu al Magd Uthman à la peine capitale pour le meurtre d'une petite fille tuée au cours d'un vol.

La sentence a été approuvée par le Mufti, plus haute autorité religieuse d'Égypte, et cette femme pourrait être exécutée à tout moment. Son dossier va maintenant être transmis au chef de l'État pour ratification. Son dernier espoir d'échapper à la mort réside désormais dans la clémence du président égyptien.

Ces dernières années, la peine capitale a été très fréquemment infligée en Égypte.

Tout en reconnaissant la

gravité du crime dont Afaf Abu al Magd Uthman a été reconnue coupable, nous sommes opposés en toutes circonstances à la peine de mort, qui constitue une violation du droit à la vie (tel qu'il est proclamé par l'article 3 de la D.U.D.H.), de plus il n'a jamais été démontré que ce châtement ait un effet plus dissuasif que les autres peines, par contre il est dégradant pour toutes les personnes impliquées dans son application.

Nous demandons au Président égyptien d'user du droit de grâce que lui accorde la Constitution pour commuer la sentence capitale prononcée contre Afaf Abu al Magd Uthman.

BONNES NOUVELLES

Voici quelques exemples de réactions positives générées par les appels rapides lancés par les membres du réseau des "Actions urgentes femmes". Merci pour tout votre soutien - vos efforts sauvent vraiment des vies et empêchent la torture.

COLOMBIE - La militante des droits humains et sénatrice du Parti libéral, Piedad Cordoba de Castro, a été libérée le 4 juin 1999 après avoir été enlevée le 21 mai 1999 par des paramilitaires dans le département d'Antioquia. La campagne internationale menée pour attirer l'attention sur son cas a été vitale pour assurer sa libération.

ARGENTINE - À la suite d'un appel lancé en faveur de madame Hebe Bonafini et d'autres membres de l'Association des Mères de la Place de Mai en octobre

1999, il n'existe pas d'autres rapports de menaces et d'intimidation à leur encontre. Le 27 octobre 1999, madame Bonafini a écrit à Amnesty International afin de remercier l'organisation pour la campagne menée en sa faveur.

SYRIE - Randa Ayyubi, 40 ans, femme au foyer, a été libérée huit mois après son arrestation. Son interpellation avait apparemment été motivée par le fait qu'elle avait tenu dans la rue des propos hostiles au gouvernement. Sa famille s'est dite vivement reconnaissante de l'aide apportée par les membres du Réseau des actions urgentes d'Amnesty International. Selon les informations reçues, Randa Ayyubi a été libérée le 17 mai 2000. Son mari et son fils aîné, qui avaient été arrêtés en même temps qu'elle, avaient été remis en liberté fin février.



Si vous souhaitez

- être membre d'Amnesty International
- être membre du réseau Actions Urgentes Femmes
- participer ou être informé(e) du travail de la Secteur Femmes d'AIBF

Nom:

Prénom:

Adresse:

Tél.:

Renvoyez-nous ce coupon à: AIBF - Secteur Femmes, 9, rue Berckmans - 1060 Bruxelles

Bibliographie

- "La vieille dame et la fille nomade" de Lydia Chagoll, Ed. EPO 1999. Recueil de poèmes très émouvants traitant de la déportation raciale dont ont été victimes les juifs pendant la seconde guerre mondiale et dont sont encore victimes les tziganes.
- "Histoire du travail des femmes" Françoise Battagliola, Ed. La Découverte Repères, 2000.

Editrice responsable: Françoise Guillitte
9, rue Berckmans - 1060 Bruxelles